

Rede anlässlich

Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2023

an Peter Zimmermann,

ehem. Inhaber August Mink GmbH & Co. KG

am 28. November 2023

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Dauer: 4 Minuten

Sehr geehrter Herr Zimmermann,

die August Mink GmbH & Co. KG, besser bekannt unter ihrem Markennamen Mink Bürsten, wurde im Jahr 1845 als Bürstenbinderei gegründet, die ursprünglich Haushalts- und Pferdestriegelbürsten herstellte.

Als Geschäftsführer entschieden Sie, sehr geehrter Herr Zimmermann, vor über 40 Jahren, statt Haushaltsbürsten nur noch Industriebürsten für den weltweiten Maschinen- und Anlagenbau zu produzieren.

Damit haben Sie eine große unternehmerische Weitsicht bewiesen.

In Ihrer Zeit als Geschäftsführer haben Sie das familiengeführte Unternehmen vom kleinen Hersteller von Haushaltbürsten bis zum Weltmarktführer bei der Herstellung technischer Bürsten mit inzwischen 500 Beschäftigten weiterentwickelt.

Heute produziert Mink jedes Jahr Millionen von Bürsten aus einem Spektrum von weit über 250.000 Varianten in vier Produktionswerken in Göppingen.

Und das von Ihnen initiierte Wachstum hält ebenso wie das Bekenntnis des Unternehmens zum Standort weiter an.

So wurde kürzlich der Neubau des fünften Werks in Göppingen-Jebenhausen bekannt gegeben.

Auf rund 6.600 Quadratmetern sollen im ersten Bauabschnitt Räume für neue, innovative technische Bürstenlösungen und zirka 70 Arbeitsplätze geschaffen werden.

Das Investitionsvolumen beträgt rund zehn Millionen Euro.

Ein zentrale Rolle spielte und spielt in Ihrem Unternehmen die Aus- und Weiterbildung.

Mink bildet seit Jahren vorbildlich aus; die Auszubildenden gehören regelmäßig zu den Besten im Landkreis Göppingen und wurden in der Vergangenheit mit Belobigungen oder als Preisträger von der IHK-Bezirksskammer Göppingen ausgezeichnet.

2013 wurde auch die August Mink KG selbst von der IHK Region Stuttgart mit dem Innovationspreis Weiterbildung für ihre 2007 gegründete Mink-Akademie geehrt.

Sehr geehrter Herr Zimmermann,

um Ihrer Verantwortung gegenüber den Firmengründern und den Beschäftigten gerecht zu werden, haben Sie das Familienunternehmen zur Sicherung der Unternehmensnachfolge 2015 in eine Stiftung überführt.

Auf diese Weise soll das Firmenskapital an das Unternehmen gebunden und sein Bestehen langfristig gesichert werden.

Sie selbst haben die weitere Entwicklung des Unternehmens als Vorsitzender des Stiftungsrates noch bis vor kurzem aktiv begleitet.

Die Innovationskraft hat dem Unternehmen Mink-Bürsten inzwischen diverse Preise eingebracht.

So erhielt das Unternehmen 1999, 2007 und 2021 den Innovationspreis im Landkreis Göppingen.

Sie selbst wurden im Jahr 2017 für Ihr Lebenswerk mit dem Unternehmerpreis des Landkreises Göppingen geehrt.

Es ist mir nun eine große Freude, Ihr Lebenswerk mit einer weiteren Anerkennung zu ehren und Ihnen für Ihre Verdienste die Wirtschaftsmedaille des Landes Baden-Württemberg zu überreichen.

Meinen herzlichen Glückwunsch!